
Conselho municipal de Meio Ambiente - CONSEMAC

CÂMARA TÉCNICA DA BACIA DRENANTE ÀS LAGOAS COSTEIRAS.
ATA DA 32ª REUNIÃO

Data da reunião: 28/10/09
Local: sala de reunião do CONSEMAC/SMAC 

Membros Presentes:

Luiz Salles: SMAC/CRH
Suzana Barros: SMAC/CRH
Nassim Boukai: SMAC/CONSEMAC 
Adacto Ottoni: CREA-RJ
Lílian Jordão: SMU/GPL-4
Maurício Soares: INEA
Santiago Valentim: CRBIO 02

Membros Ausentes:

Câmara Municipal do Rio de Janeiro – CMRJ
Mônica Montenegro: Rio - Águas/SMO (Justificado) 
CEDAE
 OAB/RJ

Convidados

Sebastião Alves Neto- COMLURB
Mauro Vanderlei Lima- COMLURB
Claudia Fróes -SMAC

A reunião teve início às 10:30h com a apresentação da Comlurb sobre a coleta 
de lixo na área de influencia do Sistema Lagunar de Jacarepaguá. A apresentação da 
COMLURB  abordou  principalmente  medidas  de  coleta  de  resíduos  utilizadas  pela 
empresa para as comunidades de baixa renda. 

Após a apresentação o Sr. Santiago Valentim destacou que a maior parte dos 
impactos  ambientais  causados  na  região  são  causados  por  ocupações  irregulares  e 
sugeriu  aos  membros  da  CT,  que  fosse  realizada  uma proposta  de  apresentação  ao 
plenário  do  CONSEMAC  pelos  órgãos  competentes  pela  repressão  das  ocupações 
irregulares, ou seja, SMO, SMU, SEOP e outros, abordando a política do Município do 
Rio de Janeiro para o controle de novas e antigas ocupações.    

O Professor  Adacto  fez  a  sugestão de que  fosse apresentado o Programa de 
coleta  de  resíduos  na  comunidade  do  Alemão.  Sugeriu  o  envio  de  um  e-mail  a 
coordenadora  da  CT de  Resíduos,  Vereadora  Aspásia  Camargo,  para  que  a  mesma 
realizasse  uma  apresentação  do  projeto  do  PAC  sobre  coleta  seletiva  e  ocupação 
irregular e convidasse as câmaras técnicas de Lagoas Costeiras e da Bacia Drenante a 
Baía de Guanabara. 



Fica  registrada  a  entrega  pelo  INEA de  CD com resumo sobre  os  dados  de 
monitoramento da qualidade da água do sistema Lagunar de Jacarepaguá. 

Data e tema da próxima reunião. 

A  próxima  reunião  será  dia  25/11/09,  sendo  proposto  pelo  coordenador  a 
discussão de dois temas: Apresentação da CEDAE as intervenções propostas para a área 
da influencia do Sistema Lagunar de Jacarepaguá,  ou  apresentação da RIOÁGUAS 
sobre as obras de macro drenagem a serem realizadas na bacia de Jacarepaguá. 

2


